

Miércoles 22 de noviembre de 2017

El Financiero Choca la visión de EU con la de México y Canadá

SERGIO MEANA Al cierre de la Quinta Ronda de renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, advirtió que a menos que Canadá y México atiendan las principales demandas de Washington, las conversaciones para modernizar el acuerdo "no llegarán a un resultado satisfactorio". "Hasta el momento no hemos visto evidencia de que Canadá o México estén dispuestos a comprometerse seriamente con disposiciones que conduzcan a un acuerdo equilibrado", expresó Lighthizer, quien agregó que espera que sus dos vecinos negocien "de una manera seria, para que podamos ver un progreso significativo antes de fin de año". Señaló que el déficit automotriz es la "razón número uno" por la que se encuentran en este proceso, debido a las reglas de origen, que determinan qué cantidad de producto debe producirse en América del Norte para poder comerciar sin aranceles. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Subirá a 88.36 pesos el minisalarario en diciembre

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN A partir del primero de diciembre el salario mínimo subirá a 88.36 pesos (4.71 dólares) diarios, frente al nivel vigente de 80.04 pesos, determinó el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). "Mediante el procedimiento del Monto Independiente de Recuperación (MIR) se aumentó en cinco pesos el salario mínimo actual de 80.04 pesos diarios. Sobre el nuevo monto, 85.04 pesos, se anticipa el incremento de 3.9 por ciento de 2018, con lo que el salario mínimo general a partir del 1 de diciembre de 2017 será de 88.36 pesos diarios", expuso el Consejo. En un acto en Los Pinos, el presidente Enrique Peña Nieto, expuso que el aumento de ocho pesos al salario mínimo "no se trata de un ajuste menor". "Sobre todo considerando que, al inicio de esta administración, hace prácticamente cinco años el salario mínimo era de apenas 70 pesos". IP celebra a medias el ALZA La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que el aumento al salario mínimo general acordado es un 'avance a medio camino', ya que se busca alcanzar la línea de bienestar que significa un aumento a 95.24 pesos para satisfacer la canasta alimentaria y la no alimentaria en ciudades. P.C. salario mínimo, Conasami Pemex va por al menos 2 mil gasolineras en EU **ATZAYAEHL TORRES** Ante la feroz competencia que comienza a enfrentar con la liberalización del mercado de gasolineras, Pemex expandirá sus horizontes y convertirá en un gran negocio el hasta ahora programa piloto para instalar estaciones de servicio en Estados Unidos, y está a días de cerrar un trato para construir al menos dos mil gasolineras de la mano de "gente que conoce muy bien el retailing allá", adelantó Carlos Murrieta Cummings, director de la subsidiaria Pemex Transformación Industrial en entrevista con El Financiero. "Estamos en negociaciones con personas que manejarían todo esto allá en Estados Unidos y hay quienes dicen que si toman la franquicia construirían más de dos mil estaciones, otros, traen programas más agresivos... estamos definiendo el esquema para llegar a varias ciudades de Estados Unidos... Los Ángeles, Chicago, Houston, imagina la concentración latina que se tiene ahí", aseguró. Al momento, la petrolera nacional opera cuatro gasolineras en la nación americana, cuyas ventas se han incrementado, describió Murrieta, en más de 200 por ciento en dos que tiene en zonas latinas, y 50 por ciento en las dos que tiene en zonas no tan latinizadas. Un mercado maduro donde por cierto, existe una gasolinera por cada dos mil habitantes, mientras que en México es una por cada diez mil. "Lo que más nos ayuda en este mercado maduro es que hayan servicios completos en las estaciones de Pemex, lugares donde encuentras tortillas, jarritos, entonces Pemex hace la diferencia importante", dijo. Dicha estrategia de expansión será complementaria al lanzamiento de la nueva Franquicia Pemex que la semana pasada la petrolera presentó y en la cual considera una diversificación de servicios para sus clientes. "Estamos buscando cosas que les puedan complementar el negocio a los gasolineros para el usuario final, lo que queremos es su lealtad", comentó Murrieta. Por último, Pemex precisó que al momento han perdido alrededor de 300 estaciones de servicio que han decidido vender combustible bajo otra marca, por lo que el número es 11 mil 840. P.C. PEMEX, sector energético, gasolina Ford fabricará auto híbrido en su planta de Hermosillo, Sonora

BRISA RETANA Ford fabricará un nuevo automóvil híbrido en su planta de Hermosillo, Sonora, para atender las necesidades de corporaciones de seguridad y de Gobierno en Estados Unidos. A través de un comunicado, Stephen Tyler, gerente de mercadeo de Ford mencionó que el auto se ensamblará en Hermosillo, porque se trata de un vehículo que se basa en el tren motriz del Ford Fusión, el cual se fabrica en la capital sonorenses. El coche será ensamblado en México y equipado en un centro especializado en Chicago, a fin de adecuarlo para fines policiaos. El proyecto del coche híbrido forma parte de un plan mayor de Ford para innovar y producir autos eléctricos e híbridos en el que se tiene previsto invertir mil millones de dólares. Con esto, la compañía busca mantener la producción de la planta de Hermosillo, aunque no se especificó cuánto se invertirá en Sonora para este proyecto, ni tampoco cuántas unidades se ensamblarán bajo este concepto. P.C. Ford, industria automotriz, producción Reforma Carecen de acceso a salud 32.5 millones

Verónica Gascón Cd. de México (22 noviembre 2017).- Si bien el número de trabajadores que cuentan con acceso a la salud creció 1.6 por ciento en el último año, las personas que carecen de esta prestación casi duplica a los beneficiarios, según cifras de Inegi. De acuerdo con el Instituto, son 19.5 millones las personas que cuentan con acceso a la salud, cifra que creció 1.6 por ciento entre el tercer trimestre de 2016 y el mismo lapso de este año. No obstante, los trabajadores que carecen de este beneficio son 32.5 millones, los cuales tuvieron un crecimiento de 0.3 por ciento en el periodo analizado. "El ritmo de crecimiento de los trabajadores que cuentan con acceso a la salud fue de 1.6 por ciento en términos anuales, el cual resulta superior a la tasa de crecimiento de aquellos que carecen de dicha prestación. "Sin embargo, en términos absolutos el número de personas que no cuentan con acceso a una institución de salud es significativamente mayor", señaló Héctor Magaña, del Centro de Investigación en Economía y Negocios. Agregó que si bien se han creado 3 millones 328 mil puestos de trabajo durante la actual Administración, la calidad de los empleos a lo largo de los últimos cinco años no ha presentado señales de una mejora significativa, y en algunos casos se observan

detrimentos importantes, como es el hecho de que una gran cantidad de trabajadores carezcan de acceso a instituciones de salud. Entre el tercer trimestre de 2012 y el mismo periodo de este año, el crecimiento en el número de trabajadores que no tiene acceso a la salud casi alcanza al de aquellos que poseen este beneficio. "Uno de los rubros donde los avances han sido mínimos es el acceso a las instituciones de salud. En los últimos cinco años el número de trabajadores que cuentan con dicha prestación aumentó en más de un millón 887 mil personas. "Sin embargo, dicha cifra se ve opacada ante el incremento de la cantidad de individuos que carecen de acceso a alguna institución de salud, cifra que creció en un millón 761 mil trabajadores", comentó. P.C. INEGI, sector salud Reduce Banxico pronóstico para 2017

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (22 noviembre 2017).- En el último informe trimestral de inflación presentado por Agustín Carstens como Gobernador del Banco de México (Banxico), el organismo redujo las expectativas de crecimiento económico para el País. De acuerdo con el documento, el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2017 se ubica ahora entre 1.8 y 2.3 por ciento, contra un rango entre 2 y 2.5 por ciento que había emitido en el reporte pasado. "Este ajuste responde a que la actividad productiva en el tercer trimestre mostró una desaceleración mayor a la esperada en el Informe previo, en buena medida ante los efectos de los sismos de septiembre y la pronunciada contracción de la plataforma petrolera en ese mismo mes", detalla el documento. P.C. Banco de México, crecimiento económico Bajan producción y empleo de constructoras

Ernesto Sarabia Cd. de México (22 noviembre 2017).- Durante septiembre, el valor de la producción de las empresas constructoras disminuyó 0.64 por ciento, luego de su alza de 0.18 por ciento en agosto, y el personal ocupado tuvo un ligero descenso de 0.11 por ciento, indican cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El retroceso en el valor producido fue resultado de los declives registrados en cinco de los seis sectores en que desglosa el Inegi el indicador, encabezados por petróleo y petroquímica, con 8.54 por ciento. P.C. industria de la construcción, empleo, producción Perdería EU 187 mil empleos

Silvia Olvera Monterrey, México (22 noviembre 2017).- De dejar Estados Unidos el TLC, el sector de exportador de ese país podría perder 187 mil empleos en un periodo de entre uno a tres años, de acuerdo con el Instituto Peterson de Economía Internacional (PIIE). Y esa cantidad no incluye los puestos laborales que se pueden perder en las cadenas productivas. Los estados más afectados, según el PIIE, serían Arkansas, Kentucky, Mississippi e Indiana. El instituto revela que las estimaciones se basan en las últimas tarifas arancelarias de Nación más Favorecida, de la Organización Mundial de Comercio, que se aplicarían a las exportaciones estadounidenses que van hacia Canadá y a México, ya que las ventas bajarían. P.C. TLCAN, empleo El Economista Exportaciones de vehículos pesados crecen 66.7% en septiembre Notimex La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (Anpact) reportó su cifra más alta de exportación de vehículos en lo que va de 2017, durante septiembre pasado. El organismo que dirige Miguel Elizalde, dio a conocer que en el noveno mes del año la exportación de vehículos pesados alcanzó un total de 11.515 unidades, lo que representa un crecimiento de 66.7% respecto al mismo mes del año anterior. "El incremento en las exportaciones responde al aumento de las ventas en Estados Unidos a donde se van el 96% de las mismas", dijo el dirigente en comunicado. P.C. industria automotriz, exportaciones Reiteran competitividad de las energías renovables en México Karol García México es uno de los países con precios más bajos en generación de energía renovable en el mundo, reiteraron la Secretaría de Energía, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) al publicar el fallo de adjudicación de 15 nuevos parques de los cuales nueve son solares y cinco eólicos, en que ocho empresas resultaron ganadoras para vender durante 15 y 20 años energía constante, potencia para las horas pico y certificados de energía limpia (CEL) a la CFE, Iberdrola y Menkent (de Cemex), producto de la tercera subasta de largo plazo del país. En los tres procesos de este tipo que se han llevado a cabo en el país, el precio de venta de un megawatt hora más un CEL pasó de 47.78 dólares en la subasta del 2015, a 33.4 dólares en la segunda subasta del año pasado, a nada menos que 20.57 dólares en el proceso que concluye este miércoles, explicó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. Con ello, entre la primera subasta y la última los precios de las energías renovables en México han caído 2.3 veces en dos años, mientras que entre la segunda y la tercera subasta éste se redujo en 38.4 por ciento. De acuerdo con el director de la CFE, Jaime Hernández Martínez, el precio de la energía fotovoltaica en México resulta nuevamente la más barata del mundo, a pesar de que el año pasado se llevaron a cabo subastas de este tipo en 16 países del mundo y que entre 2010 y 2016 ha caído 80% este precio en el mundo, según la Agencia Internacional de Energía. La tercera subasta detonará inversiones por 2,400 millones de dólares para la construcción de estas 15 nuevas centrales en ocho entidades del país, que juntas alcanzarán una capacidad instalada de 2,563 megawatts. P.C. sector energético, energías renovables México ocupa el lugar 16 en el Índice de Desarrollo TIC Claudia Juárez Escalona De entre 32 economías de Latinoamérica y el Caribe, consideradas por Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), México se ubica en la posición 16 en el Índice de Desarrollo TIC 2017; sin embargo, es el séptimo país con el dinamismo más importante debido a su tasa de crecimiento equivalente a 6% entre 2016 y 2017. De acuerdo con The Social Intelligence Unit (The SIU) con información de la UIT, México registró una mejora en su calificación equivalente a 6%, explicada principalmente por un incremento en la proporción de hogares con acceso a Internet y en las suscripciones activas a banda ancha móvil. The SIU dijo que si bien México se encuentra en una fase crecimiento en la adopción y uso de las TIC, existen retos que, de ser resueltos, permitirían un mayor desarrollo. Uno de los principales es el estrechamiento de la brecha digital, la cual se encuentra relacionada con las fuertes desigualdades económicas y de oportunidades educativas que caracterizan al país. P.C. UIT, TIC, telecomunicaciones Reservas Internacionales sufren reducción semanal de 131 mdd Notimex Al 17 de noviembre de este año, el saldo de las reservas internacionales del país fue de 172,672 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 131 millones, tras el alza del periodo previo. El Banco de México (Banxico) informó que la variación en las reservas internacionales del 13 al 17 de noviembre fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al propio instituto central por 202 millones de dólares. Asimismo, por un incremento de 71 millones de dólares debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, agregó en el boletín semanal sobre su estado de

cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reforma fiscal en EU presionaría baja en tasa corporativa en México Belén Saldívar Generalizar la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en todo el país a 15-16% podría ayudar a subsanar los ingresos perdidos si en México se recortara la tasa corporativa. De acuerdo con Mario Morales, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), México necesita una reforma fiscal sobre todo ante la que se está haciendo en Estados Unidos. Agregó que la propuesta de Donald Trump, presidente de Estados Unidos, de recortar la tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a empresas de 35 a 20% impactaría a México, por lo cual se tendría que actuar. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal Inflación se habría desacelerado: expertos Agencias La inflación interanual en México se habría desacelerado levemente durante la primera quincena de noviembre a pesar de incrementos en tarifas de electricidad y en los precios de frutas, verduras, gasolinas y gas doméstico, según un sondeo. La mediana de los pronósticos de 14 especialistas arrojó una tasa de 6.40% para la inflación quincenal anual, frente a 6.44% de la segunda mitad de octubre. En la quincena, los precios habrían aumentado 0.73%, mientras que para el índice subyacente la mediana de las proyecciones arrojó una tasa de 0.14%, según el sondeo. Para la inflación subyacente, las estimaciones arrojan una tasa anual de 4.70 por ciento. P.C. inflación, pronósticos Se lanza calculadora para trabajadores Notimex Este martes se lanzó una nueva Calculadora de Ahorro para el Retiro que permite a los trabajadores que cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social conocer cuánto recibirán de pensión al momento de su retiro laboral y lo que deben hacer para mejorarla. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que el objetivo es crear mayor conciencia entre los ahorradores sobre su futuro pensionario y estimular una mayor toma de acción. P.C. Consar, pensiones, seguridad social La Jornada Perfila México récord en exportaciones agroalimentarias Carolina Gómez Mena | miércoles, 22 nov 2017 14:00 Ciudad de México. Francisco Gurría Treviño, coordinador general de ganadería de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), informó que México exporta 230 mil toneladas de carne de res, la cual ya es el tercer sitio de valor en las exportaciones agroalimentarias. En conferencia de prensa en la que se dio a conocer la realización de la primera edición de la Expo Ganadera Morelos 2017, el funcionario precisó que las exportaciones del sector agroalimentario alcanzaron los 30 mil millones de dólares. De acuerdo a la Sagarpa este año se conseguirá un récord histórico en dichas exportaciones, con 33 mil millones de dólares. Roberto Ruiz Silva, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de Morelos (Sedagro), indicó que la Expo se realizará del 30 de noviembre al 2 de diciembre en el Centro de Convenciones de Xochitepec. En ella más de 600 especies serán exhibidas. El funcionario morelense indicó que el 30 de noviembre será inaugurado un Rastro Tipo Inspección Federal (TIF) del estado e indicó que la Expo Ganadera Morelos 2017 es una oportunidad para que compradores y ganaderos se encuentren, además de que se busca promover el intercambio de conocimientos, experiencias e innovaciones tecnológicas en el rubro. P.C. sector agroalimentario, exportaciones BdeM baja previsión de crecimiento en 2017 por sismos Roberto González Amador | miércoles, 22 nov 2017 13:15 Ciudad de México. El Banco de México redujo la previsión de crecimiento de la economía para este año, a un rango de entre 1.8 y 2.3 por ciento, dos décimas menos de lo previsto hasta ahora, en una decisión que reconoce el efecto de los sismos de septiembre y la caída en la producción de petróleo. La contracción de la actividad económica en el tercer trimestre del año refleja un proceso de desaceleración de la inversión y también efectos adversos, aunque temporales, por los sismos y la importante reducción en la producción de petróleo, dijo Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México, al explicar las razones para disminuir el pronóstico de crecimiento del próximo año. Uno de los riesgos para el crecimiento de la economía es que la inseguridad pública se torne un factor más relevante para la actividad productiva, apuntó Carstens, al presentar en una conferencia de prensa el Informe trimestral del Banco de México. Carstens dejará de ser gobernador del Banco de México el 30 de noviembre para dirigir, a partir del 1 de diciembre, el Banco de Pagos Internacionales, una institución con sede en Basilea, Suiza. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos Maquiladores ven firmeza de México en negociación de TLCAN Susana González G. | miércoles, 22 nov 2017 10:55 Ciudad de México. México se mantiene "con firmeza" en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para no aceptar las propuestas que representen perjuicio o retroceso para el país y no vayan contra las reglas del acuerdo actual o las de la Organización Mundial del Comercio (OMC), aseguró Federico Serrano Bañuelos, presidente del Consejo Mexicano de la Industria Maquiladora de Exportación (Index), quien participa en el llamado Cuarto de Junto. Enfatizó que "la apuesta es por México" y la pretensión es lograr negociaciones "ganar-ganar" para los tres países. Reiteró que para el sector maquilador, el TLCAN es un instrumento muy importante para el comercio exterior porque genera certidumbre para la inversión, impulsa la competitividad, genera empleos y, en general, apoya a la economía de todos los ciudadanos. Sobre el sector privado que participa en el Cuarto de Junto, Serrano Bañuelos señaló que juega un papel importante y estratégico al proporcionar información técnica necesaria para respaldar la posición de México en la mesa de negociación. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria maquiladora y de exportación En sesión de altibajos, peso se recupera Reuters | miércoles, 22 nov 2017 08:55 Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este miércoles a su mejor nivel en seis semanas ante una baja del dólar tras algunos datos económicos de Estados Unidos que resultaron débiles, mientras el mercado espera conocer la minuta de la última reunión de política monetaria de la Fed. La bolsa local, en tanto, retrocedía en una sesión de altibajos en la que había iniciado la sesión ganando, en línea con el comportamiento de otras plazas accionarias. El peso cotizaba en 18.6850 por dólar, con una ganancia de 0.5 por ciento, o 9.35 centavos, frente a los 18.7785 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Moderado, impacto en inflación por alza a minisalario: Santander Roberto González Amador | miércoles, 22 nov 2017 08:44 Ciudad de México. El incremento al salario mínimo anunciado el martes pasado tendrá un impacto moderado sobre la inflación en el transcurso de los próximos 12 meses, opinaron analistas financieros. "El impacto será moderado sobre la inflación, por lo cual el Banco de México no tendría que reaccionar elevando su tasa de interés en su próxima reunión de política monetaria, el 14 de diciembre", consideró el área de análisis de Santander México. La Comisión Nacional de los Salarios Mínimos anunció el martes un incremento al salario mínimo a partir del primero de diciembre próximo. P.C. inflación, salario mínimo Inversión extranjera creció 32.5% el tercer trimestre Susana

González G. | martes, 21 nov 2017 15:37 Ciudad de México. La inversión extranjera directa (IED) que llegó a México durante el tercer trimestre de 2017 ascendió a 5 mil 716.8 millones de dólares, lo que implica un crecimiento de 32.5 por ciento respecto a igual periodo del año pasado, informó la Secretaría de Economía (SE). Con tal cantidad, el acumulado de la IED de enero a septiembre fue de 21 mil 754.9 millones de dólares, es decir 10 por ciento mayor que la cifra preliminar del mismo periodo de 2016 cuando fue de 19 mil 772.6 millones de dólares. La dependencia explicó que entraron al país 25 mil 936.7 millones de dólares pero salieron 4 mil 181.8 millones de dólares (mdd contabilizados como disminuciones de IED). Según Ángel Villalobos, director general de inversión extranjera de la SE, manifestó que dichas cifras ratifican lo atractivo que sigue siendo México para los inversionistas y también lo atribuyó a las reformas estructurales.

P.C. Secretaría de Economía, inversión extranjera El País Montoro ofrece al PSOE meter la financiación autonómica en los presupuestos de 2018 ANTONIO MAQUEDA El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, ha asegurado que los presupuestos de 2018 podrían contemplar las líneas generales del nuevo sistema de financiación autonómica que todavía está pendiente de aprobación. "Dado el retraso, lo ideal sería que los nuevos presupuestos de 2018 contemplen los términos fundamentales de la financiación autonómica", ha explicado el titular de las finanzas públicas en una comparecencia en el Congreso de los diputados. P.C. finanzas públicas, presupuesto México aumenta el salario mínimo un 10%, pero lo mantiene por debajo del umbral de pobreza IGNACIO FARIZA Luz verde para la subida de uno de los salarios mínimos más bajos de América Latina, pero por debajo de las expectativas. El suelo salarial mexicano pasará el próximo 1 de diciembre de 80 pesos (4,2 dólares) a poco más de 88 pesos (4,6 dólares) diarios. Con este aumento, del 10%, se cubre con creces el aumento de la inflación, que ronda el 6% en lo que va de año y que golpea con especial virulencia a los que menos tienen. Sin embargo, pese al incremento –reclamado desde hace años por centenares de académicos y organizaciones de la sociedad civil–, el salario mínimo queda todavía por debajo de la línea de bienestar por lo que un trabajador que sea retribuido de acuerdo a este umbral salarial seguirá sin poder cubrir las necesidades del día a día. Para alcanzar, habrá que esperar a finales de abril, para cuando la Comisión de Salarios Mínimos (Conasami) se ha comprometido a emparentar el salario mínimo a la línea de bienestar.

P.C. salario mínimo